



**Nombre del alumno: Julián Santiago López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Breve introducción a la Antropología médica**

**Materia: Antropología médica 1**

**Grado: primer semestre grupo "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de Agosto del 2020

## Breve introducción a la Antropología médica

26/08/20

La antropología médica es considerada un sub-campo de la antropología social o cultural, que sirve como etiqueta identificativa para toda investigación y producción de teoría por parte de los antropólogos en cuanto dichas teorías e investigaciones estén directamente relacionados con procesos sociales y representaciones culturales de salud, enfermedad y prácticas de atención o asistencia y su relación. En países europeos se han utilizado diversos términos pero fue en el siglo XIX que el historiador y filósofo Pedro Lain Entralgo utilizó la adaptación al castellano del término "medizinische anthropologie" para referirse a lo que hoy conocemos como antropología médica.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo ya que la antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas. Esta relación interdisciplinaria fue constante hasta la constitución de la antropología médica durante los años sesenta y setenta del siglo XX. Justamente es en este siglo que me parece extraordinario como la antropología se va adaptando a la necesidad de la sociedad en cuanto a carencias de salud se refiere, ya que en este siglo se comienza a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos, tales como Virginia Henderson, Margaret Lennington. Y esto ayudó de gran manera para que la antropología extendiera más su campo, cambiando la perspectiva profesional que se tenía de ella ayudando así a incrementar la relación interdisciplinaria de la Antropología y otras ciencias de la Salud.

Médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular durante el siglo XX para resolver los problemas de salud del campesinado y la sociedad en general y que estos queden delimitados por el margen de profesionales de la salud o las prácticas de salud de los aborígenes. Estos últimos han llegado a ser de gran relevancia médica ya que basadas en su conocimiento de las dimensiones rituales de las terapéuticas populares, se han iniciado discusiones y debates para ver la relación que puede existir entre ciencia y religión, como las categorías psicopatológicas. El proyecto de la antropología médica a lo largo de su historia nos ha permitido la relación interdisciplinaria con muchas ramas de ciencias relacionadas con la salud lo cual muy a menudo genera debates y desacuerdos. Esto ocasionó un debate importante con la enfermería, la medicina y la psiquiatría en algunas cuestiones fundamentales, las cuales están relacionadas directamente al sentir y a factores personales como al entorno social y cultural en el que cada individuo está relacionado. En países latinoamericanos como en México la colaboración entre la antropología y la medicina han tratado de desplegar la minoría étnicas y culturales con la evaluación etnográfica y cualitativa de instituciones sanitarias. La culturalidad del país es de relevancia médica para los tratados a seguir con el paciente es por ello que la antropología médica juega un papel fundamental en cada caso clínico al cual se debe de dar seguimiento.

Me es importante destacar que la Sociología es de suma importancia para la antropología médica ya que en el estudio de la salud y la medicina radica en el estudio del papel que juegan todos los factores sociales en la determinación de la salud de todos los individuos, de los grupos y de la sociedad en conjunto y que además de ello esto es importante para el seguimiento clínico de cada caso y que así se pueda eliminar el malestar o patología que se este pasando. Recalcar de igual forma que otro acercamiento epistemológico de singular importancia será, la Antropología histórica. El texto en general nos da ha conocer la historia antropológica del ser humano con su relación en ambitos medicinales, recalcando puntos importantes que se han estudiado a lo largo de la historia y que en la época moderna son base para seguir estudiando los aspectos relevantes para una patología en el individuo y dar a conocer como las ciencias sociales contribuyen fundamentalmente a la medicina y que no específicamente tienen que ser ciencias dependientes de la rama de la salud. Dando tres aspectos vitales a la medicina en tres áreas como son: El sistema sanitario y su impacto en la salud de la población y el individuo, los análisis de calidad que deben realizarse a cada paciente y de igual forma la valoración y medida de influencia en las dimensiones sociales y como todas ellas pueden tener gran relevancia en la salud humana de un individuo o población.

## Referencias

VIRGILI, U. R. (s.f.). BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA.

*MEDICAL ANTHROPOLOGY RESEARCH CENTER, 7.*